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@翟鹿：日前，笔者从南郊
宾馆附近打出租车回家，上车
后，一股难闻的烟味扑面而来，
赶紧打开车窗，出租车后座上除
有烟灰外，还有两块漆黑的油
渍，车内卫生状况真是太差了。

自10月8日起，主城区出租
车起步价由8元调整为9元，出
租车起步价涨了，收入增加了，
服务质量也要及时跟上，给乘
客提供一个干净舒适的乘车环
境，让乘客真正体会到涨价后
与涨价前的区别，切不要光想
着涨价，不提高服务质量。

葛原生态

闭闭门门造造车车怎怎能能让让市市民民顺顺利利出出门门
□徐国维

晚报10月17日C5版报道，刘
堂村的徐女士反映，正在施工的
经六路延长线上，施工队在修建
花池时没有留出进村出入口。市
政负责人称，没留入口是图纸设
计上的错误，正在逐渐整改。

明明是进村出入口，怎么被
设置围挡，还设计成了花池呢？
原因可能是设计人员用原有的
济南市总体规划来设计的道路
施工图纸，而不是依据道路的实
际情况来设计，也就是说，设计

人员坐在办公室里就完成了整
个道路施工的图纸设计工作。

一张科学的设计图纸一是
符合相关统一规划，二是要符合
实际。一张科学、可行的设计图
纸，其制作过程至少应该经过三
个阶段：一是勘察。设计人员要
深入现场，了解掌握情况，特别
是一些关键地方不能出错，道路
施工，各个路口自然是关键的地
方。二是设计，根据相关规划和
要求完成图纸设计，也就是结合
道路实际，在图纸上实现规划的
意图。最后是完善。进一步进行

实地对照、论证、修改完善，确保
图纸准确无误。这样完成后的设
计图纸才能交付给施工单位进
行施工，如果设计人员连现场都
没去，只凭以前的相关材料来搞
设计，就如同是“纸上谈兵”，难
免会出现问题。

类似的问题这并非个例，如
有的路口信号灯配时不科学，
行人过马路存在困难；道路隔
离栏设计不合理，该留通道的
地方没有通道，行人过街不方
便等等。可以说这些都是因为
设计时没有认真实地调研，相

关人员一厢情愿造成的，反映了
相关部门工作的粗疏、不严谨、
不细致。

实践是检验真理的唯一标
准，没有调查就没有发言权。拍
脑袋作的决定、闭门搞的规划设
计都不可能是合理的、科学的。
相关部门无论是干什么工作，做
什么事情，都应该深入实际、广
接地气，不但有好的想法，还要
有好的工作方法，这样的工作才
能出实绩、得到民众的认可。否
则，可能就是事倍功半，甚至是
费力不讨好。
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感感恩恩之之心心就就要要从从小小培培养养
□程绍德

历城区实验小学日前举
行了一场“励志中国梦，感恩
在心中”教育活动，近五千师
生及学生家长在现场相互拥
抱。（10月20日《齐鲁晚报》）

以温情侍奉尊长、感恩
父 母 是 中 华 民 族 的 传 统 美
德。曾子因孝而闻名，故孔子
特作《孝经》以颂之。汉朝时
的黄香，年仅九岁即知“孝子
亲”，酷暑为父驱蚊，冬日为
母暖脚，成为孝敬长辈而名
留千古的好儿童……在今天
看来，孝敬长辈、感恩父母，
仍然是人之常情，是可赞赏
的美德。

然而近几年，我们对恢
复 传 统 节 日 的 兴 趣 与 日 俱
增，可是对中国传统节日所
包含的孝道文化、感恩文化
似乎还不够重视。不赡养老
人，甚至打骂虐待老人的事

情在生活中时有发生。而一
些未成年的中小学生，更是
不知道体谅父母的辛苦，并
且把父母对自己的无私奉献
看成天经地义的事情。面对
这些没有感恩之心的未成年
人，作为教育者的父母和老
师都应当反思：我们在针对
孩子们的教育课题里，是不
是缺少了感恩教育这一课？

现代教育，应该更加重视
孩子们感恩之心的培养。这是
因为，一个不懂得孝敬父母、
不具备起码的感恩之心的孩
子，其精神世界也是有缺陷的，
无法成为一个真正意义上的现
代人。历城区实验小学举行“励
志中国梦，感恩在心中”教育活
动，让孩子们真正感受到父母、
老师的不易，从心底学会感恩，
非常有意义。我们希望，各学校、
幼儿园能经常开展这样的感恩
教育活动，让更多的青少年接
受心灵洗礼。

□武海义

20日，记者从济南热电、热
力公司获悉，省城正在进行供
暖准备工作，将于11月1日后根
据政府指令随时点炉供暖。（10

月21日《齐鲁晚报》C03版）
对于北方城市而言，冬季

供暖是一项重大民生工程。在
济南冬季供暖即将全面启动
之际，想必市民也都在期盼着
过一个暖意融融的冬天。从这
个意义上看，做好今冬供暖工
作，不仅需要各级部门监管到
位，更需要供热企业尽职尽
责，把供暖前、供暖中的各项
工作做实做细做好。

温暖关乎民生。做好供暖
工作需要建立防寒机制，需要
职能部门和供热企业时刻把
民生冷暖时刻放在心上。首
先，有关部门和供热企业要切
实增强社会责任感，把冬季供
暖作为一件大事，以对老百姓

高度负责的精神，用过细的工
作、过硬的措施，确保百姓过
一个温暖的冬天。其次，要建
立供热设备和管网检修维护
机制，确保新设备、新管网高
质量运行，老设备、老管网不
出问题。最后，要做好供暖工
作预案，严防“连坐”邻里。从
往年的情况看，一些供热企业供
暖质量不高，会给出很多理由。
比如，管网管道问题、拖欠费用
问题等等，这些问题越拖越

“老”。鉴于此，相关问题必须在
供暖前采取办法处理；以高质量
的工作，确保供暖费收缴到位；
而对于确实恶意拖欠的用户，
也要尽早采取措施，而不应

“连坐”和“捆绑”，累及邻里。
供暖温度决定民生“温

度”。只有将供暖当作重大民
生工程，抓实抓细，将公益置
于利益之上，才能交出一张合
格的民生答卷，把党和政府的
温暖送到千家万户。

葛泉眼
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@王阳：为加强对交流轮
岗教师的管理，济南市教育部
门将对参加跨校交流轮岗工作
的教师进行考核。其中，教师所
任教班级的学生满意度也是测
评的一项重要指标。

我们自古就对老师极度信
任，传统的师德几乎成了对教
师进行考量的唯一标准。人非
圣贤，孰能无过？而且师德是一
个十分模糊的概念，不同的人
有不同的理解，所以我们无法
判断每位老师心中的师德是否
是科学、有效的行为准则，也很
难用师德去对老师的言行进行
规范。对教师行为准则具体化，
将其作为标准对老师的工作进
行测评，就有效地填补了师德
作为行为准则的缺陷。

考核教师并不是对老师不
尊重，每个人都会犯错，认为老
师会犯错并不是对老师贬低，
只是指出了教师作为普通人的
一个特质，用明确清晰的制度
去规范整个教育系统，也是为
了给孩子的发展提供一个更稳
定、更可靠的保障。

起步价涨了服务要跟上

考核教师为孩子负责

□钟倩

齐鲁晚报报道，“一天一个
修路的通知 ,走到路上才知道真
不好走。”近日 ,有市民反映近期
修路影响出行 ,记者综合了近期
正在和将进行封闭施工的道路 ,

发现10条在修或将修的路中 ,西
边、南边维修最密集。

道路整修属于城市建设的
一部分，市民理应拥护，但是，密

集修路无疑使群众心里添堵。现
实中，修路势必会对人们生活和
出行带来一定的影响，但大家最
惧怕或者说顾虑的不是客观上
的影响，而是施工过程中衍生出
的问题。半拉子工程、工期再三
拖延、修路变成马拉松，道路隔
三差五“开膛破肚”等怪现象一
直为市民所诟病。

修路一头连着城市的发展，
一头连着民意和民心，修路无可

厚非，但应重视市民的基本诉
求，进一步说，市民对修路完全
支持，只是对施工过程中出现的
各种问题不满，这既是行使基本
的监督权，也是真实的民声。可
见，修路考量着城市管理的水
平，以及公共服务的能力，半拉
子工程、工期再三拖延、修路变
成马拉松等，从某种意义上说，
也是公共资源的内耗。

直面修路中的不良现象和民

意需求，让之前出现的拖延症等得
到遏制，不仅关乎以民为本的执政
态度，更多的是城市的文明程度。

修路事关城市发展大局，施
工中出现的现象其原因也是复杂
多元的，但是，很多现象长期存在，
无不暴露出城市管理的短板。希望
相关部门能多一些制度完善，多一
些责任落地，用实际行动为市民交
上一张满意的答卷，反过来看，这
也是城市幸福感的体现。

道道路路施施工工拖拖成成““加加长长版版””应应该该问问责责

本报剪子巷杠子头栏目
自创办以来 ,得到了众多杠友
的支持与厚爱 ,为将杠子头栏
目办得更好,集思广益,加强与
杠友的互动 ,现向广大读者征
集每周一期的杠子头话题 ,征
集那些围绕济南、贴近生活、
适合开杠的话题。如果您有适
合抬杠的话题,可以告诉我们,

您可以发送至邮箱q lwb jzx@
163 . com ,并附带您的联系方
式。如果您的话题被采用 ,将
会在杠子头栏目公布并有相
应稿费。

杠子头话题征集
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